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! ! ! !“此时此刻，我们就一个念头，
撸起袖子加油干，以实绩回报党和
人民的信任与重托，做不负时代、无
愧人民的‘答卷人’！”在昨天举行的
记者见面会上，新当选上海市市长
的应勇同志将新一届的市政府领导
班子正式介绍给媒体，并向全市人
民作出庄严承诺。
昨天下午!时，应勇市长和周波、

翁铁慧、时光辉、吴清、许昆林、彭沉
雷、陈群、龚道安等八位副市长，走进
世博中心中央大厅，微笑着向在场的
中外记者致意。应勇将市政府领导班
子成员一一介绍给大家：
周波同志是上届市人民代表大

会选举产生的副市长，是常务副市
长。这次继续选举为副市长，担任常
务副市长，分管发展改革、财政、科
技、国资管理等工作。
翁铁慧同志也是上届市人民代

表大会选举产生的副市长，这一届
继续选举为副市长，是我们班子里
唯一的女同志，分管教育、卫生、文
化等工作。

时光辉同志也是上届市人民代

表大会选举产生的副市长，本届继续
选举为副市长，他是我们班子里最年
轻的，是“"#后”，分管城乡规划、城市
建设管理、交通、环保等工作。

吴清同志长期在金融部门工
作，市人大常委会在本届人代会前
任命其为市政府副市长，此前担任
上海证券交易所理事会理事长、党
委书记，现在分管工业、商务、金融、
信息化等工作。

许昆林同志曾长期在国家发展
改革委工作，$%&"年'月被任命为副
市长，此次当选为副市长，分管市场监
管、食品安全、工商、质监、外事等工作。
彭沉雷同志有市和区县多个领

导岗位的经历，(%)"年"月被任命为
副市长，本届人代会选举为副市长，
分管农业农村、人力资源社会保障、
民政等工作。
陈群同志做过大学的校长，是民

盟中央副主席，(%&"年"月被任命为
副市长，本届人代会选举为副市长，
分管体育、旅游、知识产权等工作。
龚道安同志长期在公安系统工

作，兼任市公安局局长，分管公安、
司法行政等工作。
“我代表新一届市政府领导班

子，衷心感谢全市人民的信任。这份
信任承载着大家对美好城市的期
待，寄托着大家对美好生活的期盼，

信任就是责任，责任重于泰山。”应
勇充满感情地说。
应勇表示，我们坚信，沿着习近

平新时代中国特色社会主义思想指
引的方向，在以习近平同志为核心
的党中央和中共上海市委的坚强领
导下，在全市人民携手并进、为梦想
奋斗的进程中，上海一定能勇立潮
头，克难前行，大踏步迈向更加美好
的明天！ 首席记者 邵宁

做不负时代无愧人民的“答卷人”
!!!新一届市政府领导班子记者见面会侧记

! ! ! !一组组详实的数据、一句句坚
定的表态……昨天下午，市十五届
人大一次会议闭幕后，上海市政府
举行记者招待会，新当选的上海市
市长应勇答记者问，详解营商环境、
生态治理、幼托服务、房市调控等&*

个上海发展和市民生活热点话题。

数字背后有思考
“去年上海+,-增速达./01，您

对这个数字满意吗？”首个问题，聚
焦上海经济发展。应勇回答，(%&"年
全市经济总量跃上新台阶，“这是可
喜的，但我们更看重的是+,-背后的
高质量发展，背后人民生活水平的不
断提高，背后呈现出的增长稳、结构

优、效益好、可持续的发展态势。”
对数字背后深层信息的思考，

也包括优化营商环境。(%&"年，上海
平均每个工作日新设企业&&*!家，
活跃度达*%1，应勇直言“营商环境
没有最好只有更好”，并承诺今年上
海将进一步减轻企业负担，“形成行
政审批最少、收费最少、效率最高、
透明度最高的国际一流营商环境。”

造福人民有追求
去年!月，上海月最低工资标准

上调至('%%元，为全国最高，今年是
否继续提高？养老金方面是否也有

调整？本报记者现场提问。
“谢谢您提了一个全社会都很

关心的问题。”应勇回答，上海追求
的发展是以人民为中心的发展，是
造福人民的发展，经济发展和民生
福祉要互促共进，新增财力要优先
用于保障和改善民生。“今年，养老
金、最低工资都会继续有所提高。”
“前几天的大雪是上海实施精

细化管理的一场小考，为我们的城
市和人民点赞。”对于城市管理，应
勇表示，“我们要用心用力做好每一
件事，让人民群众在家门口、于细微
处感受到这座城市的温度。”

环境治理有目标
生态环境是记者关注焦点。“作

为上海的总河长，您给(%&"年中小
河道治理打多少分？”应勇笑着说，
中小河道整治，政府是答卷人，市民
是阅卷人，“打多少分市民说了算。”
“今天我来出席记者招待会之

前，还特地看了一下空气质量，是轻
度污染。”应勇坦言，要打赢“蓝天保
卫战”，任务还很重，上海将启动实施
新一轮清洁空气三年行动计划，深化
长三角区域大气污染联防联控。
被问及垃圾综合治理，应勇强

调要下大决心、花大力气解决，并现
场倡议：“垃圾分类，从我做起。”

民生话题有回应
“苏州河岸线的贯通开放问题，

社会有呼声，也是我们的愿望。”“幼
托服务事关孩子们的健康，政府、社
会、家庭都绕不开、躲不过。”对市民
关切的民生话题，应勇逐一回应。
提及房地产市场调控，应勇表

示必须坚持“房子是用来住的，不是
用来炒的”定位，加强调控不动摇、
不放松。此外，加快建立租购并举的
住房制度，改变当前市场“售卖一条
腿长，租赁一条腿短”的情况。
最后，应勇向市民致以新春的

祝福：“春节将至，我向全市人民拜
个早年，祝大家身体健康，工作顺
利，阖家幸福！” 本报记者 范洁

市政府记者招待会!"个问题聚焦发展与民生!!!

在家门口于细微处感受城市温度

! ! ! !昨天下午，上海市第十五届人
民代表大会第一次会议闭幕后，新
当选的市人大常委会主任殷一璀和
她的新同事们来到世博中心红厅，
与中外记者见面。
新一届市人大常委会领导班子

*名成员一字排开，立刻引来一片
“咔嚓咔嚓”的快门声。殷一璀向记
者们一一介绍她的新同事：徐泽洲、
沙海林、蔡威、高小玫、肖贵玉、莫负
春、陈靖。
殷一璀说，在 *位主任会议成

员中，蔡威、高小玫、肖贵玉、莫负春
是新当选的常委会副主任，她和徐
泽洲、沙海林、陈靖是继续连任。
“市十五届人大常委会的履职，

将从今天开始。”殷一璀说，当前，上
海的发展站上了新的更高起点，人
民群众对人大工作有着更高期盼，
深感使命光荣，责任重大。
未来五年，市十五届人大常委

会将深入贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想，在市委坚强领导

下，紧紧依靠全市人民和全体市人大
代表，凝聚各方智慧，以“改革开放再
出发”的勇气和决心，精益求精立良
法、有力监督促善治，发挥人大服务
改革创新、维护公平正义的重要职
能，为上海城市创新发展和市民福祉
提升提供更有力法治保障，充分展现
新时代上海人大工作新气象。

殷一璀说，新闻媒体是人大和
社会联系的一座重要桥梁，过去五
年，市十四届人大及其常委会的工
作得到了新闻媒体的大力支持，上
海人大工作取得的成绩中有着你们
的辛劳和付出！

她衷心希望在今后工作中，各
位新闻媒体的朋友们一如既往地关

心人大、关注人大，挖掘好人大工作
这座富矿，制作出更多群众喜闻乐
见的新闻作品，解读审议过程、讲述
人大故事、展现代表风采，同时也积
极传递群众期盼心声，丰富市民参
与方式，让新一届人大常委会的工
作更加透明，和社会的联系沟通更
加通畅，各项工作更富生机和活力。

同时，上海市人大常委会也将做好
服务保障工作，从各方面为大家报
道人大工作创造更好的条件，提供
更多的便利。
“最后，衷心祝愿各位新闻界的

朋友新年快乐，工作顺利，万事如
意！”殷一璀说。

本报记者 姚丽萍
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